

# Las centrales de la Ertzaintza acuden a Andueza para denunciar la actitud de Erkoreka

El líder del PSE recibe en su sede a ErNE, Esan y Sipe, que agradecen su «predisposición» para resolver el conflicto laboral en el cuerpo

**XABIER GARMENDIA**

En medio del pulso con el Departamento de Seguridad por el conflicto laboral en el seno del cuerpo autonómico, las centrales que integran la unidad sindical de la Ertzaintza (ErNE, Esan y Sipe) han comenzado una ronda de reuniones con diferentes partidos políticos para denunciar el «inmovilismo» del consejero Josu Erkoreka. La primera cita se celebró ayer y fue especialmente significativa porque se celebró en la sede del PSE-EE, el socio minoritario del Gobierno vasco. Allí Eneko Andueza les recibió en un clima de «cordialidad» para «escuchar sus planteamientos», según fuentes socialistas.

Los representantes sindicales, que al término de la cita agradecieron públicamente la «predisposición» del secretario general del PSE-EE, expusieron «las dificultades y los graves problemas» que padece la Policía vasca. Entre ellos, incluyen la falta de renovación del acuerdo regulador desde hace una década, la actualización de materiales y una progresiva pérdida de autoridad de los agentes. Sobre la mesa, como desde el co-



**Eneko Andueza**

mienzo de la negociación, demandas para la equiparación salarial con cuerpos policiales locales, la reducción de la carga de trabajo y el reforzamiento de la plantilla.

## La llave para «desbloquear»

Según explicó Sergio Gómez de Segura, secretario general de ErNE, lo que pretenden en la ronda con los partidos es «desbloquear» la actual situación porque el Gobierno vasco «no está a la altura de todo el movimiento que hay». Incidió en que la conflictividad laboral también se está registrando en otros servicios públicos como Osakidetza y Educación, y dijo guardar a una pronta reacción del Gabinete de Iñigo Urkullu habida cuenta de que se acercan las elecciones autonómicas. Buscan así la implicación del resto de fuerzas porque «son los que tienen la llave para desbloquear toda esta serie de historias que se extienden demasiado en el tiempo».

El PSE-EE, por su parte, prefirió no hacer ninguna valoración pública del encuentro, aunque fuentes del equipo de Andueza apreciaron después el tono en el que se desarrolló la reunión, a la que también asistió el parlamentario Txarli Prieto. Los socialistas vascos subrayan, en todo caso, que en este conflicto laboral apuestan por «mano tendida, diálogo y negociación» para desatascar la situación.



Kontseilua, ELA y LAB comparecieron ayer de forma conjunta. e. c.

# Sindicatos y agentes por el euskera clamaron contra la «ola reaccionaria y retrógrada»

Redoblan su llamamiento a una manifestación en Bilbao el 4 de noviembre tras la sentencia contra artículos de la norma que prioriza la lengua vasca

**X. GARMENDIA**

La sentencia que ha anulado una decena de artículos de la norma que prioriza el euskera en las instituciones ha sido la puntilla. Sindicatos y agentes que trabajan por la normalización de la lengua vasca clamaron contra una «ofensiva judicial» que, bajo su punto de vista, está suscitada por una «ola reaccionaria, retrógrada y euskerofoba» y pone en ries-

go «el camino recorrido» por las administraciones públicas. «No podemos dejar que se ponga en cuestión todo el trabajo realizado y los consensos sociales conseguidos durante años», señalan.

El fallo del Tribunal Superior de Justicia del País Vasco (TSJPV) conocido el martes se suma a un imparable goteo de resoluciones judiciales que vienen poniendo en jaque el proceso de normalización lingüística. En esta ocasión, la instancia autonómica ha hecho suyo el dictamen del Constitucional en el que se tumbó uno de los puntos más polémicos de la Ley de Instituciones Locales, el que obligaba a «alegar válidamente el desconocimiento del euskera» para que los documentos de

funcionamiento interno en los ayuntamientos fueran redactados también en castellano.

Kontseilua, ELA, LAB, CGT, Steilas, ESK, Hiru, Ehne, Etxalde, Olatukoop, Lanartea y el Movimiento de Pensionistas unieron fuerzas ayer en una comparecencia conjunta en la que denunciaron que, a través de estas sentencias, «el Estado quiere dejar claro quién tiene aquí la última palabra en cuanto a políticas lingüísticas». Frente a ello, redoblaron su llamamiento a «todos los euskaltzales, ciudadanía y agentes sociales que creen en la igualdad lingüística, la justicia social y la convivencia» para acudir a la manifestación que se celebrará el próximo 4 de noviembre en Bilbao.

## Conduce tranquilo con nuestro seguro de automóvil

**A.M.A.**  
agrupación mutual aseguradora

# Confianza

Hasta un **45% DTO.**

**Seguro de Automóvil**

Elige el seguro que mejor se adapte a tus necesidades: terceros básico, ampliado, todo riesgo, premium y más.

Porque **Somos Sanitarios**

900 82 20 82  
913 43 47 00  
www.amaseguros.com

La Mutua de los Profesionales Sanitarios... y sus familiares.